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排由周將軍同俞大維將軍和美方人員希爾上校（軍調部交通

組主席）討論恢復交通問題。我業已就美國軍官在某種情況

下有決定權的問題草擬了一項建議草案，並已將此項草案提

交國共雙方研究，以後再由三人小組加以討論。另外的重要

問題是整編軍隊問題。我向周將軍（他這時正準備返回延安，

同共產黨領袖們討論蔣委員長的建議）指出，沒有得到關於

中共軍隊配置的資料，因此難以就滿州的軍隊整編和重新配

置起草一項聲明草案。周將軍說，他將在延安取得關於這項

問題的詳細資料。

在周將軍返回延安之前，我於 6 月 6 日同他會談時，再

一次強調了由於國共雙方都抱有深刻的懷疑，且雙方都採取

了許多愚蠢且不必要的行動增長了那種懷疑，終於造成困

難。像我向國民政府代表強調的那樣，我向周將軍強調，在

這個極端關鍵的期間，避免那種沒什麼效果又同時會引起懷

疑招致更大損害的措施，是極為可取的；不等待對方提出建

議就先作出讓步，也是可取的—這將有助於建立信任和

誠意，鑒於在新協議中規定的在休戰期間舉行談判的有限時

間，這也是非常必需的。

二十一 .滿州暫時休戰的聲明；在長春設 
 立軍事調處執行部前進指揮所

1946 年 6 月 6 日，蔣委員長向新聞界發表了滿州暫時休

戰的聲明。這項聲明的原文如下：

余已於今日正午對我在東北各軍下令，自 6月 7 日正午

起，停止一切前進、攻擊和追擊，其期限為十五日。此舉在

使中共獲得一個機會，使其能表示履行其以前所簽訂之協定

之誠意。政府採取此量措施，絕不影響其根據中蘇條約有恢
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復東北主權之權利。

下列各點必須在此十五日內獲得完滿之解決：

1.	 完全停止東北衝突之詳細辦法；

2.	 完全恢復國內交通之詳細辦法及進度；

3.	 獲得一確切之基礎，迅即實施 1946 年 2 月 25 日關

於全國軍隊復員、整編、統編之協定。

周恩來將軍於同一天代表共產黨向新聞界發表了滿州暫

時休戰的聲明，雖然他表示，他認為遺憾的是沒有由兩黨發

表一項聯合聲明，因為他擔心，政府的聲明會被人們看做是

一項最後通牒。我在早些時候準備了一份新聞稿，其形式為

三人小組關於滿州休戰的聲明，但是蔣委員長拒絕就此事和

我們共同發布新聞。共產黨發布的聲明原文如下：

不論對於中國本部的衝突，或者對於東北的衝突，中國

共產黨始終都是主張無條件而且真正地停止內戰的。由於中

共的堅持，中國人民的願望和馬歇爾將軍的努力，才得蔣委

員長下令停止在東北的一切前進、攻擊和追擊十五天，進行

下列事項的談判：

1.	 完全停止東北衝突之詳細辦法；

2.	 完全恢復國內交通之詳細辦法及進度；

3.	 獲得一確切之基礎，迅即實施 1946 年 2 月 25 日關

於全國軍隊復員、整編、統編之協定。

我們雖然擔心這十五天期限的短促，且談判中又必然要

牽連到東北乃至全國性的政治問題，需要更多時間從事討

論，但我們為不放棄任何機會以求和平之實現，故仍同意這

一休戰十五天的辦法。我們願盡一切努力，謀取談判成功。
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我們希望國民黨方面能盡最大至誠，使過去一切協議見諸實

施，並使暫時休戰成為長期休戰，永遠停止前進、攻擊和追

擊，以符合中國人民及世界友邦之願望。

應該注意到，每一方的新聞稿都含有兩黨之間的懷疑和抱

怨的口氣，而且對於未能實施以前的協定，都含蓄地責備對方。

在接到蔣委員長同意在長春設立軍調部前進指揮所的通

知以後，我於 6 月 4 日用電報把這項通知轉告軍調部，並且

指示：採取這項行動應「有這樣的瞭解，即規定這個前進指

揮所的職權之專門訓令將於晚些時候發出」。6 月 5 日，三

人小組批准發表一份新聞稿，宣布設立軍調部前進指揮所，

「準備實施為了停止衝突可能達成的任何協定」。另外還宣

布，白羅德將軍將是這個前進指揮所的高級美國軍官，廷伯

曼准將將暫時代理白羅德將軍的軍調部執行組主任的職務。

6 月 5 日，三人小組的政府成員徐永昌將軍把即將在長

春設立軍調部前進指揮所的事通知在滿州的政府軍事當局，

並且指示：「在籌備時期，你們應給予該機構以各種幫助和

便利。」這個前進指揮所的實際活動由於蔣委員長 6 月 6 日

給我的信裏包含的規定而受到限制，他在這封信裏聲稱：「關

於閣下和共產黨代表建議的派遣軍調部前進指揮所赴東北的

事，可以派遣它到長春去從事籌備工作，但當然是直至具體

措施獲得解決時才開始工作。」

白羅德將軍率領了一小批美國軍官於 6 月 6 日正午在長

春正式開設了軍調部前進指揮所。對於前進指揮所職權的限

制所給予滿州執行小組的障礙不久就顯示出來了，這時在長

春東北的拉法爆發了戰鬥，那裏的政府軍隊指揮官們指控共

產黨在 6 月 7 日下午攻擊了他們，這個時候正是休戰時期開

始的時候。在當時情況下，在滿州有四個執行小組，由在北
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平的軍調部領導，而不是由前進指揮所在當地領導。白羅德

將軍立即派遣一名美國軍官作為觀察員前往據報發生衝突的

地點，但是，純粹由於行政效率的問題和為了便於採取及時

行動，由前進指揮所領導這幾個執行小組顯然是可取的。因

此，我於 6 月 10 日送了一份備忘錄給徐永昌將軍，要求他

為此事取得蔣委員長的同意：由在長春的前進指揮所直接領

導在滿州的執行小組，但嚴格地遵守 3 月 27 日協定的限制

條款。6 月 11 日，我同徐將軍討論這個問題並且指出：唯一

的問題是行政效率的問題；此事是由於政府軍隊指揮官們呼

籲的結果才提出來的，他們要求給予幫助以解決拉法衝突。

徐將軍再三強調，蔣委員長不願前進指揮所在十五天的休戰

期內有所活動。因此，我在答覆軍調部對此事的詢問時，通

知它：蔣委員長發出的專門訓令使前進指揮所不能行使職責，

直至達成協定。

在這個期間，白羅德將軍按照我的要求，於 6 月 9 日向

軍調部和三人小組呈送一份前進指揮所和滿州的執行小組的

工作計畫草案，這項計畫設想在滿州初步使用八個執行小

組，並由白羅德將軍立即把這些小組的成員派遣到指定的地

點，為迎接小組的中國成員作準備，因為執行小組是應該有

中方成員參加的。6 月 15 日三人小組批准了這項計畫，並指

示軍調部迅即實行。發出的訓令指出，在滿州的執行小組按

照 3月 27 日為執行小組進入滿州達成的協議進行工作。

二十二 .滿州休戰十五天期間的談判

休戰期間的頭幾天由於滿州和山東省發生擾亂事件而受

到損害。在滿州的國民政府軍隊指揮官們指控，中共軍隊於

休戰時期開始時曾向拉法（在長春東北的一個城市）進攻。
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